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FECHA: Noviembre 12 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Consternación Blake Mora, un gran compatriota, dijo Calderón”  

 “Apoyo de Hidalgo a Tabasco”  

 “Blake sirvió a México sin mezquindad” 

 “Obligatorio pagar la tenencia”  

 
“Consternación por muerte de Blake”  

 
“Muere Blake Mora”  

 
“No circula”  

 “Muere Francisco Blake al desplomarse helicóptero”  

 “Se unen Olvera e hidalguenses a luto por deceso de Blake Mora”  

 
“Se agotarán indicios en caso Blake: FCH”  

 
“Otro error, otro luto”  

I N S T I T U C I O N A L  

Plaza Juárez-IEE aprobará cronograma para elecciones extraordinarias: Francisco Ortega, informó que la 

próxima semana se aprobarán los principales documentos como la convocatoria y cronograma de actividades, para las 
elecciones extraordinarias. Reveló que este organismo electoral ya envió a los consejeros y a los partidos la propuesta de 

ruta crítica que contiene, entre otras cosas, las fechas importantes del proceso extraordinario y ayer se mando el 
proyecto del cronograma que contiene a detalle todas las actividades que contempla este nuevo proceso municipal, para 

que sean revisados en estos días. En dichos documentos se propone que la elección se lleve acabó el domingo 18 de 

marzo de 2012, que el próximo jueves 17 de noviembre se instale el Consejo General del IEE y que el primero de 
diciembre se inicien los trabajos correspondientes en los dos consejos municipales que se instalarán. Explicó que estos 

documentos se deberán aprobar a más tardar la siguiente semana; “Entre lunes, martes y miércoles vamos a convocar a 
reuniones de comisiones permanentes”, anunció. Detallo que la Comisión Permanente Jurídica analizara el texto de la 

convocatoria, la Comisión de Organización se encargará del cronograma, la Comisión de Capacitación revisará el material 

a utilizar y la Comisión de Auditoría los proyectos de normatividad para los ingresos y gastos de partidos políticos en 
precampañas y campañas. Todo se va a desarrollar en los primeros días de la semana, a fin de que el Consejo General 

del IEE se instale el jueves y en esa misma sesión se aprueben varios documentos, entre ellos la convocatoria 
correspondiente. Francisco Ortega precisó que estas fechas serán oficiales una vez que sean aprobadas en el Pleno del 

Consejo General del IEE, en tanto, adelantó que al avalarse, las campañas en estos dos ayuntamientos iniciarán el 18 de 
febrero. (Natalia López, página 03) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Arturo Aparicio, único posible candidato a senador por el PT: De acuerdo con informes al interior de 

Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) AC la lista de posibles candidatos a diputados federales y senador de la 
República incluyen a coordinadores de partidos políticos en Hidalgo, entre ellos Arturo Aparicio Barrios, quien también se 

desempeña como diputado local del Partido del Trabajo (PT).  Se dio a conocer la posible lista de aspirantes a diputados 
y senadores de Morena AC en Hidalgo: por el distrito de Pachuca podría ir María Cruz García Sánchez, coordinadora de 
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Movimiento Ciudadano en la entidad; Fernando Olvera se perfilaría por el distrito de Tulancingo; por el distrito federal de 

Tula, podría estar Abraham Mendoza Centeno; en Huejutla podría encabezar la lista Fermín Gabino Brandi, actual 

presidente municipal de Huazalingo. Además por Ixmiquilpan, estaría participando Pascual Charrez Pedraza, ex candidato 
del Partido del Trabajo a la presidencia municipal de Ixmiquilpan; y por el distrito de Tepeapulco, Alejandro Nochebuena, 

militante del Partido de la Revolución Democrática (PRD); solamente queda por resolver Actopan. El único gallo para la 
senaduría podría ser el actual diputado local petista.  (Misael Zavala, página 11) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-Reparte el IFE 33 mil credenciales: En lo que va de la campaña intensa del Instituto Federal Electoral (IFE) 

para credencializar a los hidalguenses en edad para votar, se han entregado alrededor de 33 mil 787 identificaciones, y 
se realizaron un total de 33 mil 67 trámites, informó Ana Alicia Hoyo Chalit, vocal del Registro Federal de Electores del 

IFE. La funcionaria del organismo electoral, indicó que en un mes se entregaron más de 33 mil credenciales para aquellos 
hidalguenses que quieran emitir su voto en las elecciones federales de 2012.  “En lo que va de la campaña intensa desde 

el primero de octubre al seis de noviembre llevamos 33 mil 67 trámites y 33 mil 787 credenciales entregadas y tenemos 
la campaña hasta el 15 de enero para hacer cualquier de inscripción o correcciones en cambios de domicilio o 

reposiciones o reincorporaciones”, indicó.  En cuanto a las credenciales de elector con terminación 03, mismas que 

vencieron su vigencia para votar y no sirven como documento oficial, son al menos 10 mil plásticos los que han sido 
actualizados en Hidalgo.  “De forma decreciente, 148 mil ciudadanos con credenciales 03 que ya están vencidas con el 

corte anterior y el último corte es de 138 mil ciudadanos”.  Claves-Proyección  • El Instituto Federal Electoral (IFE) 
informó que el padrón que se usó en las elecciones locales fue de un millón 917 mil 964; en la lista nominal un millón 

908 mil 364 personas. • El padrón que se proyecta para el siguiente año es de un millón 960 mil 867 ciudadanos en edad 

para votar, y en la lista nominal un millón 870 mil 370. Es menor porque se dieron de baja las o3. (Misael Zavala, 
página 10) 

Criterio-Faltan 138 mil por renovar su credencial: El proceso de renovación de las credenciales de elector con 
terminación 03 en Hidalgo avanza; sin embargo, todavía faltan 138 mil 439 hidalguenses por cumplir con ese trámite. 

Ana Alicia Hoyo Chalit, titular del Registro Federal de Electores (RFE), consideró como baja la cifra, sobre todo “porque 

allí es donde radican apáticos, aquellos que no les interesa ni la credencial y por consiguiente ni participar con su voto en 
las elecciones”. Pese a ello, dijo que se ha notificado hasta de manera personal a cada uno de los ciudadanos que no han 

realizado su trámite, aunque aclaró que sólo en aquellos casos en donde disponen de teléfonos o alguna referencia de 
ubicación. La mayor cobertura se focaliza en el distrito de Pachuca y en Huejutla; en la primera, dijo, hay exigencias para 

realizar trámites, cobros y demás, mientras que en la segunda ciudad, consideró que se trata de la exigencia que tiene la 

población, en su mayoría indígena, de contar con su mica para recibir los apoyos sociales. Y entre los menos interesados 
en realizar su trámite, se encuentra Ixmiquilpan, seguido de Actopan. Dentro de ese universo, las mujeres son quienes 

cumplen más con este trámite, “hay una mayor conciencia”, dijo Hoyo Chalit, quien anunció que tienen hasta el 15 de 
enero próximo para realizar su trámite de cambio u obtención de su credencial. (Jorge Martínez, página 06) 

P L A N O        E S T A T A L  

Criterio-Ejecutivo lamenta muerte de Blake: El gobierno de Hidalgo externó sus más sentidas condolencias a la 

autoridad federal y los familiares de las víctimas que viajaban en el helicóptero donde falleció el secretario de 
Gobernación, Francisco Blake Mora. Mediante un comunicado, la autoridad estatal lamentó "la sensible pérdida del 

secretario de Gobernación, José Francisco Blake Mora. Es motivo de pena, en virtud de que México pierde a un hombre 
íntegro y respetuoso de las instituciones". "Afortunadamente, la fortaleza de éstas y la unidad de todos los mexicanos 

son sólidas, y permiten que en el país se continúe forjando la nación que se le entregará a las futuras generaciones, 
siempre dentro del Estado de Derecho y la tranquilidad social". Además, expresaba "nuestra solidaridad con el gobierno 

federal, así como al Presidente y a las familias de los fallecidos". (Emmanuel Rincón, página 04) 

Criterio-Se hermanan hidalguenses con Tabasco: La presidenta del sistema DIF Hidalgo, Guadalupe Romero, con 
el respaldo del gobernador Francisco Olvera Ruiz, dio el banderazo de salida a un tráiler con víveres que serán destinados 

en apoyo a los damnificados de Tabasco por las inundaciones en aquella localidad. Fueron enviadas alrededor de 8 

toneladas 770 kilos de víveres a los damnificados por las fuertes lluvias que se registraron la semana pasada en esa 
entidad, precisó la presidenta. En el acto, realizado a un costado de las instalaciones del Club de Leones de la capital del 

estado, se exhortó a la población para mantener el apoyo a los afectados de Tabasco, dado que se informó que la 
recepción de víveres se mantendrá hasta el próximo 17 de noviembre. Se precisó que los apoyos que se requieren son 

productos enlatados, agua embotellada, productos de limpieza y de higiene personal, entre otros. El gobernador apuntó 
que "por nuestra proximidad al Golfo sabemos lo que es tener ese tipo de contingencias graves; por lo mismo, el pueblo 
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se solidariza con nuestros hermanos cuando tienen este tipo de desgracias, donde tienen muchos días con las 

inundaciones y no se ve para cuándo vayan a salir de esta contingencia". (Emmanuel Rincón, página 04) 

Criterio-Rendirá Canek cuentas a la sociedad el lunes: Canek Vázquez, diputado federal del PRI por Hidalgo, 
rendirá el próximo lunes su informe anual de actividades legislativas y de acción social para el estado. El legislador tendrá 

un acto público el próximo lunes a las 13:00 horas en las sede del PRI en la entidad, donde presentará un recuento de 

las acciones más significativas de su periodo como representante popular. En un documento presentado por el 
hidalguense, se explica que “nos dedicamos, de forma prioritaria, a generar condiciones para que las autoridades 

públicas de los tres niveles de gobierno pudieran atender, dentro de sus respectivas áreas de competencia, las demandas 
más sentidas del pueblo mexicano”.  Al mismo tiempo, dice el documento, “nos dimos a la tarea de analizar y aprobar 

leyes y presupuestos para atender las necesidades estructurales de la familia y comunidades de México”. (redacción, 
página 07) 

Síntesis-Es un asunto político, la derogación de la tenencia: No se creará ningún impuesto para sustituir los 

ingresos que se perderán por la eliminación de la tenencia a partir del próximo año, pues hacerlo, sería caer en el juego 
del gobierno federal y su estrategia política rumbo al 2012, señaló el gobernador Olvera Ruiz. En entrevista, opinó que la 

eliminación de la tenencia vehicular por parte de la federación, se trata más de un asunto político con miras a las 

elecciones presidenciales, que un tema que favorezca la economía de los estados en general, le han estado dando un 
tamiz político verdaderamente económico. Lo consideró así, por la opción que tienen los gobiernos estatales de decidir si 

lo aplican como impuesto local, lo que abre la reforma de una manera muy politizada. “Queda bien el gobierno federal al 
eliminarla y ahora el costo político que siempre cuesta crear impuesto, quiere que lo carguen los estados”, razón por la 

cual en Hidalgo, dijo, no habrá un impuesto adicional para suplir la tenencia vehicular. “Afortunadamente los estados 
dejaron vigentes impuesto a gasolina, nosotros vamos a dejar resarcido ese ingreso, no tenemos problema y por lo tanto, 

no lo vamos a crear como impuesto local”. No obstante, adelantó que su administración habrá de insistir con quienes 

tienen pagos de tenencia rezagados, para que los liquiden. (Jorge Vargas, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Huejutla se queda sin jefes policiacos: Darío Guerrero Barrios y León Eduardo Fernández Huesca, 

secretario de Seguridad Pública y comandante de la misma corporación en Huejutla, respectivamente, presentaron la 
renuncia a su cargo luego de que el gobierno municipal no respetara los acuerdos de despedir a 112 policías acusados de 

abandono de labores.  Luego de una reunión con el cabildo y el alcalde de Huejutla, Alejandro Nava Soto, los mandos 

policiacos decidieron presentar su renuncia porque se incumplieron los despidos de los elementos que hasta ayer 
mantenían un paro de labores, iniciado desde el jueves en la mañana donde se pedía mejores sueldos, mayor aguinaldo 

y transparencia de recursos.  De acuerdo con el propio León Fernández Huesca, por presiones de regidores priistas, el 
presidente municipal de Huejutla se arrepintió de cesar a los policías y se recogieron las actas administrativas de 

despidos, lo cual provocó presentar la renuncia de ambos mandos de la policía local.  “Se evitó la renuncia por cuestiones 
políticas. Fue una falta de respeto hacia nuestra persona, porque se cedió a presiones de los regidores”, indicó el 

comandante de seguridad en entrevista telefónica.  Por el momento el regidor Jesús Torres ocupa temporalmente el 

lugar del titular de la Secretaría de Seguridad en Huejutla, hasta que se nombre a otro mando.  Asimismo, se pidió 
información al Ayuntamiento y a comunicación social de Huejutla, sin embargo no se pudo tener la versión de los hechos, 

por lo que se desconoce si el gobierno local aceptó la renuncia de los mandos policiacos.  A pesar de contar con las actas 
administrativas para cesar de sus funciones a policías de Huejutla, los uniformados se rehusaron a firmarlas y se niegan a 

renunciar a sus puestos, por lo que continúan en sus puestos en la corporación local.  En un comunicado, el gobierno de 

Huejutla de Alejandro Nava Soto, informó que luego de que elementos de la Secretaría de Seguridad Pública, Tránsito y 
Protección Civil llevaran a cabo por segunda ocasión un paro de labores, dejando a la ciudadanía sin vigilancia y 

propiciando inestabilidad social, el Ayuntamiento de acuerdo con la totalidad de regidores, emprendieron acciones a fin 
de no dejarse rebasar por las actitudes de dichos elementos, las cuales desaprobaron rotundamente. En sesión 

extraordinaria de cabildo se informó que: “La función de los policías es vigilar y procurar el orden social, por lo que 

reprocharon que fueran éstos quienes en el paro anterior secuestraran a varios funcionarios públicos, entre los que 
podemos mencionar al Secretario General, Ramiro Hernández Torres y el Tesorero Homero Gómez Ramírez obligándolos 

a permanecer alrededor de 12 horas en el sol y sin alimento dentro de las instalaciones de la SSPTyPC”, indica el 
documento.  Los regidores acordaron que sólo se daría de baja a aquellos elementos que pretendieran continuar 

cometiendo estos actos de secuestro que la misma ley marca como delitos y permitirían continuar con sus cargos a 
quienes habían sido presionados u obligados a participar en ellos. En punto de las 11:00 horas de ayer, el presidente 

municipal y el cabildo de la localidad enclavada en la Huasteca hidalguense, iniciaron otra reunión para decidir si realiza 

el despido masivo de uniformados o, sin embargo se llegó a un acuerdo. Tras la manifestación del pasado jueves, la 
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Fuerza de Tarea de la policía estatal refuerza la seguridad de las calles en Huejutla y sus colonias. Aguinaldo seguro••• 

En un comunicado, el Ayuntamiento de Huejutla informó que a petición de los policías inconformes y que se manifestaron 

se detalló que los 45 días de aguinaldo que se les pagarán han sido aprobados desde que se emitió la ley de egresos 
2011 y que en ningún momento se les privaría de ese derecho, lamentando que se dejaran llevar por rumores. Otro de 

los aspectos que se les aclaró fue el de la póliza del seguro de vida que el Ayuntamiento les ha otorgado, luego de que 
algunos elementos acudieran a la sucursal del banco contratado para este fin, pretendiendo cobrar el dinero 

correspondiente, puesto que ningún seguro de vida puede ser cobrado sino hasta el momento de fallecer el asegurado, 

precisando que no era posible el cobro que pretendían hacer en vida. Aseguraron que como autoridad del municipio 
buscarán siempre la manera de garantizar a la ciudadanía la vigilancia. (Misael Zavala, página 08) 

Milenio-Aprueban un presupuesto de 582 mdp para primer año de Eleazar: El Cabildo de Pachuca aprobó la Ley 
de Ingresos, Cuotas y Tarifas del ejercicio 2012, además del presupuesto de egresos para el año entrante, mismos que 

contemplan que la capital tendrá recursos por 582 millones 928 mil 490 pesos. Víctor Gómez Navarro, síndico Procurador 

Hacendario, mencionó que se conservarán las mismas cuotas del ejercicio de 2011, excepto los permisos de uso de suelo 
de fraccionamientos, los cuales se cobrarán dependiendo del número de los lotes. Detalló que la Ley de Ingresos está 

pensada para dar equilibrio, tanto a las finanzas de los ciudadanos al no aumentar el impuesto predial, como al 
Ayuntamiento, para que pueda cumplir con todos sus servicios a la sociedad. Por su parte, el tesorero municipal, 

Salvador Elguero dijo que en el presupuesto el 57 por ciento va al pago del personal de la Presidencia Municipal, pero 

para el 2012 se aumentará el presupuesto al Instituto Municipal contra las Adicciones, además de darle prioridad a los 
gastos de seguridad pública y obras públicas locales. El funcionario destacó que en el resto de las dependencias se dará 

un aumento del cinco por ciento de su presupuesto actual, aunque admitió que les hubiera gustado más dinero. El año 
pasado, el aumento del presupuesto para la capital del estado fue del 10 por ciento, pues en 2010 fue de 500 millones y 

en estos 12 meses se estarán ejerciendo 550. La propuesta fue aprobada en ese entonces por 20 miembros del Cabildo, 
mientras que otros tres votaron en contra. De acuerdo con la alcaldesa Geraldina García Gordillo, se sostuvieron pláticas 

con el edil electo, Eleazar García Sánchez, para que se definieran los lineamientos de lo que será su partida económica 

para ejercer en el siguiente periodo que será de 4 años y 7 meses. “Tuvimos una plática con el presidente municipal 
electo, Eleazar García, para que sea un presupuesto armónico, que lo conozca con tiempo, y sobre todo que responda a 

las necesidades de los ciudadanos”, mencionó la encargada de Casa Rule.  Claves Otras aprobaciones • Se aprobó el 
enlace municipal ante Derechos Humanos, nombramiento fue para el regidor Alejandro Juárez Soto, quien también 

coordina la Comisión de Derechos Humanos. • La Asamblea aprobó el dictamen presentado por la alca ldesa referente al 

decreto mediante el cual se crea el Instituto Municipal de las Mujeres de Pachuca de Soto. (Alejandro Suárez, página 
09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Blake sirvió a México sin mezquindad: El presidente Felipe Calderón aseguró que el secretario de 
Gobernación, Francisco Blake, y las siete personas que fallecieron ayer al desplomarse el helicóptero en el que viajaban a 

Morelos ofrendaron sus vidas por un México justo, libre y democrático, “sin la mezquindad y la soberbia hoy, por cierto, 

tan abundante en la vida pública, y que nunca pudo ni siquiera tentarlos. “Como me ocurrió, paradójicamente, con Juan 
Camilo Mouriño (también titular de la Secretaría de Gobernación) también lo extrañaré y necesitaré mucho”, dijo el 

mandatario. “Pienso en ellos y, más allá de la enorme amistad que, por cierto, a los tres nos unía, pienso, especialmente, 
en los ideales que compartimos, en las poderosas razones que llevaron a todos ellos a dar un sí sin ambigüedades ni 

titubeos a México, un paso al frente en el servicio a la patria.” Con ellos “compartía y comparto el ideal de un México 
mejor, de un México más seguro, donde impere el estado de derecho y donde cada mexicana y mexicano puedan 

ejercer, con plenitud, su libertad”. En un mensaje a los medios confirmó la muerte de Blake; del subsecretario de Asuntos 

Jurídicos de Gobernación, Felipe Zamora; del director de Comunicación Social de la dependencia, José Alfredo García 
Medina; de la secretaria de la Oficina del secretario, Diana Hayiton Sánchez; del mayor René de León Sapién; de Felipe 

Bacio Cortés, del teniente Pedro Ramón Escobar y del sargento Jorge Luis Juárez Gómez.  México “ha perdido a un gran 
patriota, el gobierno federal a un magnífico secretario de Gobernación y yo he perdido a un entrañable amigo”, señaló el 

mandatario. Anunció que dio instrucciones al secretario de Comunicaciones y Transportes, Dionisio Pérez-Jácome, para 

que integre un equipo de trabajo con los expertos más calificados del mundo para investigar las causas del accidente. “Es 
mi deber decir, sin embargo, que el helicóptero estuvo siempre resguardado en el hangar del Estado Mayor Presidencial, 

donde recientemente había recibido el mantenimiento de rigor, y aunque el piloto, según se sabe, contaba con suficiente 
pericia, las condiciones de nubosidad que prevalecían en el trayecto a Cuernavaca hacen pensar, ciertamente, la 

probabilidad de un accidente”, explicó. Se agotarán “todos los indicios que rodean a esta fatal circunstancia”, aseguró el 
mandatario, y señaló que se “contemplarán todas las posibles hipótesis”. Dijo que mientras nombra a un nuevo secretario 
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de Gobernación, el encargado del despacho será el subsecretario de Gobernación, Juan Marcos Gutiérrez. Blake Mora y 

sus acompañantes fallecieron cuando el helicóptero en el que viajaban se desplomó en un cerro de Chalco, Estado de 

México. El funcionario participaría en la sexta asamblea de la Asociación Mexicana de Impartidotes de Justicia. La 
aeronave que salió del Campo Marte a las 8:45 horas.  Cuatro horas más tarde la vocera de la Presidencia, Alejandra 

Sota, confirmó el deceso. “Se están evaluando todas las posibles causas de este muy lamentable incidente. Por respeto a 
las víctimas y a sus familiares, el gobierno agradecerá a la opinión pública que sean las investigaciones correspondientes 

por las autoridades las que clarifiquen estos lamentables hechos.” Señaló que será la Secretaría de Comunicaciones la 

responsable de concentrar la información e informar a la opinión pública. Sota confirmó también que la aeronave cambió 
de itinerario, mientras el jefe de Gobierno del DF, Marcelo Ebrard, indicó que en lugar de ir a Morelos directamente se 

desvió a Amecameca. Lo primeros en arribar al lugar fueron elementos del Estado Mayor Presidencial y luego Ebrard. 
“Desgraciadamente no pudimos hacer nada con la ambulancia aérea porque ya habían fallecido, lo lamento mucho. 

Quiero darle al presidente Felipe Calderón nuestro más sentido pésame”, escribió el gobernante en Facebook. En tanto, 
el gobernador del Estado de México, Eruviel Ávila, suspendió una gira por municipios del oriente de la entidad para 

desplazarse al sitio del accidente. Por la tarde los cuerpos de las ocho víctimas fueron trasladados al Semefo del DF.  Este 

sábado se realizará un homenaje a las víctimas en el Campo Marte, que incluirá salvas de fusilería, guardia de honor y 
toque militar. La ceremonia será encabezada por el Presidente e iniciará a las 16 horas. Será similar al que se ofreció al 

también secretario de Gobernación, Juan Camilo Mouriño.  (Redacción, página 18) 

Criterio-Aseguran 5 mil 500 mdp para Hidalgo: La bolsa de recursos extraordinarios por 5 mil 500 millones de 
pesos que buscaban los diputados federales ya fue asegurada para en el presupuesto estatal de 2012, y esperan todavía 

incrementarla en las últimas horas, informó Omar Fayad Meneses. Estos recursos estarían destinados para educación, 
salud seguridad pública, combate a la pobreza, turismo, equidad de género, entre otras áreas para el desarrollo de 

Hidalgo, dijo. Aun cuando los trabajos de discusión del presupuesto se reanudarán al mediodía de este sábado, señaló 
Omar Fayad que ya está consolidado el piso de los 5 mil 500 millones, alcanzado el año anterior. "Vemos con entusiasmo 

que podremos lograr más, si no llegar a los 6 mil millones de pesos, sí rebasaremos lo del año anterior", dijo a Criterio. Al 

menos, para los asuntos indígenas se logró una suma de mil millones de pesos, "de eso puedo dar cuenta perfectamente, 
porque fue la cifra que alcancé en la comisión que me dieron", y explicó que es justamente el sector que más ha 

resentido la mala política económica del país, y es allí donde deben existir más recursos. Planteó que al igual que los 
diputados federales de Hidalgo, se encuentran de muchos otros estados que también buscan mejores presupuestos para 

sus entidades, razón por la cual nada está definido todavía. Indicó que la propuesta enviada por el Ejecutivo federal 

prácticamente se modifica conforme a los criterios de los legisladores. Anunció que para hoy o a primeras horas del 
domingo se conocerá la cifra definitiva para Hidalgo. (Jorge Martínez, página 05) 

Milenio-Informan que Lujambio padece cáncer: La Presidencia de la República informó que el secretario de Educación 
Pública, Alonso Lujambio, padece de mieloma múltiple en etapa inicial, sin embargo, ya inició el tratamiento y su 

pronóstico es favorable. Por tanto, se espera que el funcionario despache nuevamente desde su oficina del Centro 

Histórico, conforme la valoración médica lo permita.  A través de un comunicado se informó que el presidente Felipe 
Calderón ha estado al pendiente de la salud de Lujambio a través de conversaciones sostenidas de manera frecuente, 

con el fin de desahogar los temas de la agenda educativa, así como por los reportes de la Secretaría de Salud. Asimismo, 
se dio a conocer que la Secretaría de Salud ha cumplido con la instrucción presidencial de estar al tanto del tratamiento 

médico del secretario. Por ello, su titular, Salomón Chertorivski, ha estado atento de manera permanente y dando cuenta 

al presidente Calderón sobre el estado de salud de Lujambio. Al respecto, la Secretaría de Salud informó que Lujambio 
fue hospitalizado por insuficiencia renal aguda desde el pasado 4 de noviembre, en el Instituto Nacional de Ciencias 

Médicas y Nutrición Salvador Zubirán, donde se confirmó el diagnóstico de mieloma múltiple en etapa inicial. No 
obstante, este miércoles se inició el tratamiento para apoyar su recuperación, con un pronóstico favorable para su 

control. Indicó que debido a que el mieloma múltiple se encontró en fase inicial, los especialistas encargados de su 

atención esperan que en un par de semanas Lujambio pueda continuar con su recuperación fuera de las instalaciones 
hospitalarias. Ayer por la mañana, en las redes sociales se difundió que Lujambio había fallecido, pero de inmediato el 

secretario del Trabajo, Javier Lozano, desmintió el rumor. (Silvia Arellano, página de internet) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió… 

Que pese a que no tuvo ni remotamente una amistad personal con el presidente Calderón, como la que sí tuvo el ex 
secretario de Gobernación Juan Camilo Mouriño, la muerte de Francisco Blake pareció provocar tanta o más tristeza 
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en Los Pinos que la de aquél en noviembre de 2008. 

Difícil recordar un discurso más triste del presidente Calderón que el de ayer al mediodía. 

Ese espíritu seguramente permeará esta tarde en el Campo Marte, en el funeral de Estado de Blake. 

Que cuando ocurrió el accidente que cobró la vida de su jefe Francisco Blake, el subsecretario de Gobernación, Juan 

Marcos Gutiérrez, se encontraba en Michoacán, donde coordinaba la seguridad de las elecciones de mañana. 

Gutiérrez regresó inmediatamente a la Ciudad de México, a Los Pinos, para asumir el despacho mientras el presidente 

Calderón designa al nuevo secretario. 

Por cierto, no se descarta que el encargado del despacho pueda ser el nuevo titular en Bucareli. 

Que tras la tragedia, comenzaron a barajarse los nombres del probable quinto secretario de Gobernación del sexenio. 

Además de Juan Marcos Gutiérrez, están considerados el secretario particular del presidente Calderón, Roberto Gil; 

el secretario del Trabajo, Javier Lozano, y el gran favorito, el gobernador de Baja California, José Guadalupe Osuna. 

Que el primero en llegar a las capillas de la funeraria Gayosso Félix Cuevas, en el sur de la Ciudad de México, donde 

fueron velados Francisco Blake y sus tres colaboradores de la Secretaría de Gobernación, fue el ex presidente del PAN 
César Nava. 

Nava y Blake eran amigos cercanos desde la Legislatura 58, donde también coincidió el fallecido Juan Camilo 
Mouriño; su coordinador era ni más ni menos que Felipe Calderón, actual presidente de la República. 

Que tras Nava llegaron Manlio Fabio Beltrones y el dirigente del Partido Acción Nacional, Gustavo Madero, quien 

desde ayer anunció que en ese partido se analiza realizar un homenaje póstumo a Blake Mora. 

(redacción, página 04) 

Reforma-Templo Mayor… 

MÁS ALLÁ de las similitudes obvias entre las muertes de los ex secretarios de Gobernación Juan Camilo Mouriño y 

Francisco Blake, la forma en que reaccionaron algunos actores políticos dejó ver varias coincidencias. 

COMO hace tres años, Felipe Calderón dejó ver su lado humano al margen de su condición como Presidente. 

EN EL 2008, fue él quien le llamó por teléfono desde Guadalajara a la esposa de Mouriño, Marigely Escalante, para darle 

la noticia de que su marido había muerto en un accidente aéreo. 

Y AYER, salió de Los Pinos al domicilio de Blake para, nuevamente, ser él quien le comunicara la tragedia a la viuda, 

Gloria Cossío, y a sus hijos. 

TAMBIÉN, como en el 2008, el primer funcionario de alto nivel en llegar al lugar de la tragedia para tratar de ubicar y 

ayudar a posibles sobrevivientes fue Marcelo Ebrard. 

Y AUNQUE el accidente de ayer ocurrió en tierras mexiquenses, el jefe de Gobierno del DF llegó en un helicóptero de la 
SSP local, con Manuel Mondragón, y con otra aeronave habilitada como ambulancia para lo que se ofreciera. 

EN CONTRASTE, los secretarios de Comunicaciones y Transportes de entonces -Luis Téllez- y de ahora -Dionisio Pérez-
Jácome- no llegaron sino hasta varias horas después, a pesar de que su dependencia es la responsable de la 
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investigación de esos casos. 

DEL LADO del gobierno federal, la primera en llegar fue la procuradora Marisela Morales. 

PARA BIEN o para mal, hay cosas que no cambian, aunque vale la pena señalar que el trágico accidente no causó 

turbulencias en los mercados de valores ni cambiarios de México. 

SI EL ACCIDENTE que le costó la vida a Juan Camilo Mouriño dejó como experiencia que es indispensable que los 
traslados aéreos de los funcionarios de alto nivel sean responsabilidad del Estado Mayor Presidencial, la tragedia de ayer 

reabre otra línea para la reflexión 

DEJANDO entre corchetes las condiciones mecánicas de la flota aérea del gobierno federal así como la pericia y 

experiencia de sus pilotos, resurge la duda sobre la manera en que se decide si una aeronave despega o se queda en 
tierra. 

EL TEMA ya había sido motivo de debate hace seis años, cuando murió el entonces secretario de Seguridad Pública 
federal, Ramón Martín Huerta, en condiciones similares. 

Y EL ASUNTO central es si las apretadas agendas de los funcionarios así como su investidura como autoridad no se 

convierten en factores para la toma de decisiones incorrectas. 

NO VAYA a resultar que, con tal de seguir la cadena de mando, haya quienes tomen riesgos innecesarios, aun en contra 

de las regulaciones en la materia y de su propia seguridad. 

MENUDO fin de semana enfrenta el encargado de despacho de la Secretaría de Gobernación, Juan Marcos Gutiérrez. 

ADEMÁS de la pena y de la responsabilidad de conducir la dependencia que quedó sorpresivamente acéfala, tendrá que 

prestar atención a las complicadas elecciones en Michoacán. 

MARCADAS por la violencia del crimen organizado y las acusaciones subidas de tono, las campañas electorales en esa 

entidad auguran, desde ya, un conflicto poselectoral. 

Y EN el centro de ese escenario estará el subsecretario de Gobierno, hasta que el presidente Calderón nombre al 

sustituto de Francisco Blake. 

VAYA una primera tarea complicada la que le tocó al joven abogado. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que luego de que los regidores y el propio presidente municipal de Huejutla, Alejandro Nava decidieran no 

despedir a los policías que se manifestaran antier en las instalaciones de la Secretaría de Seguridad, el director de la 
policía fue el que puso su renuncia sobre la mesa, pues dicen que le dio mucho coraje la mano débil del alcalde para 

despedir a los uniformados. El problema es que hay una grave inestabilidad en materia de Seguridad y en un municipio 
que presenta graves problemas de este tipo.  

Que luego de que los legisladores locales aprobaran que a partir de enero de 2012 los ayuntamientos tendrán que 
hacer sus propias modificaciones a la Ley de Ingreso, dicen que varios alcaldes electos ya están planeando cómo 

incrementar los impuestos, pues hasta ahora está prohibido. Dicen que incrementarán los impuestos en áreas donde no 
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se note mucho. 

Que en el Partido Movimiento Ciudadano ya se están acomodando las piezas para el próximo proceso electoral, 
pues dicen que ya tienen a sus gallos que aspiran a una diputación federal y a una senaduría. Entre los que más 

destacan es la propia líder del partido, Mari Cruz García y el petista Arturo Aparicio, quien es integrante de la 
asamblea legislativa. 

ANTIDOPAJE 

Preocupados por la calidad moral de los posibles candidatos a diputados y senadores, ofrecemos las pruebas que les 

realizarán a todos los aspirantes. 

PRUEBA DE INFLUENZA PORCINA Para ver cuántos puercos con influencias traen en el equipo. 

PRUEBA DE LA PARAFINA Para ver si disparan aunque sea unas chelas pa' las tortas para los que vayan a los mitines. 

PRUEBA DE LENGUA Esencial para saber qué tan choreros y mentirosos son. 

PRUEBA DEL BIZNE Para saber qué tan aptos son para hacer negocios turbios. 

PRUEBA ANTIDUMPY Para que nos salgan lo menos tontines posible. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Función sabatina… 

La estelar… 

La pelea de esta semana definitivamente se la llevan los dos personajes más polémicos del ayuntamiento de Pachuca. En 

una esquina está el líder del sindicato de los trabajadores de Pachuca, Percy Espinosa, quien definitivamente va 
perdiendo la pelea y por muchos puntos frente a la alcaldesa Geraldina García, quien desde su esquina lanza ataques 

cautelosos pero que le han funcionado muy bien para dejar abajo al líder sindical. Y lo peor es que ni sus grillerías 

impidieron que la autoridad judicial se olvidara de que es un golpeador de mujeres y muy pronto podrían ejercer acción 
penal en su contra. 

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Francisco Blake Mora 1966-2011… (redacción, primera plana)  

Uno más uno-Pachuquillas: La Procuraduría General de Justicia aseguro que no existe ninguna denuncia en contra del 

sacerdote de Santiago Tulantepec, José Hernández Barragán, quién de acuerdo con el TEPJF, pidió a la población rezar 

por el candidato del partido verde, lo cual origino la revocación del triunfo del abanderado del PAVEM… (redacción, 
primera plana)  

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Omar Fayad: El presidente del Comité Directivo Estatal del PRI muestra su temple y fortaleza, además de un 

gran profesionalismo, pues pese a la difícil situación familiar que enfrenta está totalmente apegado a las labores que le 

corresponden en el Revolucionario Institucional. Por ello continuó con la agenda que ya tenía en Actopan, así como con 
otros compromisos que era imposible postergar.  

Abajo-Antonio Peniche: Sobre la labor del delegado de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes en Hidalgo no 

hay mucho que destacar. La participación de Peniche García dentro de la agenda estatal pasa sin pena ni gloria, ello 

puede atribuirse a varias razones, pero lo cierto es que todavía no son observables resultados concretos en la 
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dependencia. Quizá aún falta tiempo. (Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

ATRASO 

Este viernes nuevamente visitaron Pachuca los ejidatarios de Mixquiahuala para solicitar el pago de rentas 

por sus tierras. Muy molestos se manifestaron con los grillitos ya que la última vez les dijeron que su pago estaría listo 
en breve, pero según se ve no hay fecha para cuando la deuda pueda ser saldada. 

PREOCUPADO 

A Manuel Hernández, funcionario de la SEPH, las cosas parecen no estarle saliendo muy bien. A pesar de 
ser uno de los refuerzos en esa secretaría hoy los grillitos confirmaron que en Cuarto Piso no le toman ya 

las llamadas. Y es que según comentan sus colaboradores, el profesor Hernández no resuelve nada ni emprende acción 

alguna sin antes consultarlo en Palacio de Gobierno. 

NEBLINA 

El escándalo mediático en que está envuelto el dirigente sindical del ayuntamiento de Pachuca, Percy 

Espinoza toma tintes más personales que públicos. Y es que el líder, con muchos años al frente del gremio de 
empleados de la presidencia, tiene sin duda sus enemigos quienes aprovecharon un incidente personal para tratar de 

desacreditarlo en lo laboral. Lo cierto es que ni a los agremiados del ayuntamiento ni a las autoridades conviene que sea 
lesionada la imagen de un dirigente que, responsable o no de los hechos que se le imputan, son estrictamente del orden 

personal. 

PAGO 

Los grillitos confirmaron que los deportistas hidalguenses que participaron en los panamericanos de 

Gadalajara y que fueron reconocidos hace unos días en Hidalgo, no recibieron el cheque que se anunció. 

Según los propios atletas, antes de la ceremonia se les explicó que por un problema de logística no se les entregaría el 
apoyo en ese momento pero sí se haría el anuncio de tal. Pidiendo comprensión y comprometidos a entregar los cheques 

a la brevedad fue como las autoridades salieron del paso. 

 (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

 

 


